

“ES UN AVANCE SIGNIFICATIVO EN LA BÚSQUEDA DEL REENCUENTRO ENTRE TODOS LOS CHILENOS”

El Presidente Lagos se refirió así a la declaración emitida ayer por ex integrantes del alto mando del Ejército, los que condenaron las violaciones de derechos humanos y las exhumaciones ilegales de cuerpos de ejecutados políticos.

En otro ámbito, dijo que la aprobación del aumento del IVA en el Senado, “más allá de las turbulencias menores, deja lo sustantivo, que es que tenemos una mayor cantidad de recursos que podrán estar en el presupuesto del año 2004”.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo esta mañana en Talcahuano que "no puedo menos, como Presidente, que celebrar la declaración de altos generales que conformaron el alto mando del Ejército de Chile", refiriéndose al comunicado público donde 8 tenientes generales en retiro condenan las violaciones a los derechos humanos y la exhumación ilegal de cuerpos de ejecutados políticos. Señaló que el documento dado a conocer en el día de ayer, es "un avance significativo en la búsqueda del reencuentro de todos los chilenos".

Asimismo, dijo que este gesto forma parte de un reconocimiento indispensable para ir superando las heridas del pasado, "un pasado doloroso que nos dividió". Sin embargo, aseguró que esta labor "no es tarea de una declaración, no es tarea de un grupo; es tarea de los 15 millones, pero cómo hacemos, unos y otros, para entender que no podemos mantener las heridas abiertas si queremos construir un país que es capaz de tener una agenda centrada en el futuro y no en el pasado".

El Jefe de Estado se refirió a este tema durante la inauguración de una nueva planta de procesamiento de productos congelados de la Pesquera El Golfo, en Talcahuano, hasta donde llegó junto al ministro de Economía, Jorge Rodríguez. En la oportunidad, relevó el aporte de la empresa privada en la lucha contra la cesantía. "Los empleos de largo plazo, los que permiten mantener el ritmo de crecimiento que esperamos, son empleos que se generan en empresas como la Pesquera El Golfo. Son empleos permanentes los que van a derrotar de una manera definitiva la cesantía, los que permiten a hombres y mujeres proyectarse y crecer", aseveró.

Asimismo, explicó que, junto a la inversión en infraestructura y tecnología, las empresas deben preocuparse de la capacitación y bienestar de sus trabajadores. "Los países competitivos en el mundo son los que tienen un grado de entendimiento y cohesión social significativo e importante", aseguró.

Antes de inaugurar la nueva planta industrial, que significó una inversión de 5 millones de dólares, el Presidente Lagos visitó el centro de salud Talcahuano Sur, donde conoció cinco casos de pacientes que están siendo tratados en el marco del piloto del Plan Auge.

En el lugar destacó la aprobación en el Congreso Nacional del aumento del IVA para financiar la reforma a la salud y el combate contra la indigencia. "Si recorrí el país pidiendo apoyo, lo hacía porque tenía la convicción de que nos iban a apoyar y lo que pasó hace dos días en el Parlamento, más allá de las turbulencias menores, deja lo sustantivo, que es que tenemos una mayor cantidad de recursos que podrán estar en el presupuesto del año 2004", indicó.

Además, ratificó que el Gobierno insistirá en la aprobación de los mayores tributos para el diesel y el tabaco. "Los impuestos específicos tenían una finalidad fiscal, pero

también el impuesto al alcohol es más que recaudación fiscal. Es bueno que a los chilenos se les encarezca un poquito el alcohol y tomemos un poquito menos, o es bueno que los cigarrillos cuesten un poco más y fumemos un poquito menos". En el caso del mayor impuesto al petróleo, informó que se va a enviar al Congreso una legislación para fomentar el uso del gas natural en lugar del diesel y, de esta forma, disminuir la contaminación.

Sobre los nuevos recursos aprobados por el Congreso, el Presidente Lagos declaró que significan una mayor responsabilidad para su Gobierno. "Nos dan los recursos y ahora tenemos que tener la capacidad de responder con esos recursos, para poder tener más personas que estén satisfechas de la atención que les da el país", declaró.

"Hemos aprendido que el grueso de las consultas, más del 90% de las consultas en el ámbito de la salud, se procesan aquí, en estos centros, y tenemos que ser capaces de tener más especialistas, mayor capacidad resolutive para los análisis de laboratorio, para las ecografías y para cada una de las necesidades que requieren", dijo. Por esta razón, explicó que suscribir acuerdos con el mundo y todo lo que logra Chile con su mayor esfuerzo de crecimiento "debe destinarse a garantizar a las personas que no tienen dinero para pagar, porque el pago en materia de salud lo vamos a hacer los 15 millones de chilenos".

El Mandatario indicó que respecto del Plan Auge, es necesario incorporar aún otras patologías. "Esto que hemos hecho ahora respecto de diálisis y cáncer cérvico-uterino o de los cánceres infantiles, son algunas patologías en las que ahora tenemos algo, pero hay otras patologías que incorporar mañana", aclaró.